

Un forum pour une gestion rationnelle de l'eau

Dossier de la rédaction de H2o
February 2012

La première

réunion du forum des parties prenantes au développement du Bassin de la Volta s'est tenue, les 18 et 19 janvier à Ouagadougou. L'objectif de la rencontre était d'amorcer le processus d'opérabilité de l'organe consultatif pour une mise en œuvre efficace et durable du Plan stratégique 2010-2014 approuvé en décembre 2009.

Le Plan stratégique

2010-2014 approuvé en 2009 par le conseil des ministres de l'ABV vise d'une part, à approfondir les connaissances sur le bassin, à assurer la coordination, la planification et la gestion intégrée des ressources en eau (GIRE). D'autre part, il a pour souci de renforcer les capacités de tous les acteurs et l'opérabilité de l'ABV. Ce projet de renforcement de ses capacités est notamment soutenu par l'Agence française de développement - AFD, à hauteur de 295 millions de francs CFA.

Avec

une superficie de 400 000 km², le bassin de la Volta alimente près de 20 millions d'utilisateurs, répartis entre le Mali, le Burkina Faso, la Côte d'Ivoire, le Ghana, le Togo et le Bénin. Deux documents-clés verront le jour : il s'agit de la Charte de l'eau pour une gestion collective des ressources du bassin de la Volta et du Plan directeur qui vont guider les six pays membres de l'ABV d'ici à 2030 pour une gestion durable des ressources en eau et à équilibre. À l'issue de l'élaboration de ces documents, des investissements prioritaires en eau potable, assainissement et production en énergie seront définis pour l'ensemble des populations de l'ABV.

Les

recommandations émises seront soumises au prochain conseil des ministres devant se tenir en février 2012 à Abidjan, et devront être amendées avant 2013, date prévue pour le 2nd forum des parties prenantes.

Afséou Sawadogo, Sidwaya Quotidien (Ouagadougou) - AllAfrica 22-01-2012